

## **El PRC pide al Gobierno que reconozca a la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer como “aliado” en la lucha contra la enfermedad**

***Paula Fernández presenta una iniciativa al Pleno para promover su “especificidad” y brindar apoyo económico a los programas de investigación, prevención y detección temprana***

*Santander, 17 de noviembre de 2024*

La diputada y portavoz del PRC en materia de Salud, Paula Fernández, propondrá mañana al Pleno del Parlamento un acuerdo para reconocer a la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer (AFA Cantabria) como “un aliado” en la lucha contra esta enfermedad y promover su especificidad en los programas de investigación sobre enfermedades neurodegenerativas, además de apoyar económicamente los programas de investigación, prevención y detección temprana que apoya la organización.

La iniciativa plantea en concreto la inclusión en el presupuesto de 2025 de una partida económica destinada a la investigación científica para favorecer el diagnóstico temprano, la prevención y el tratamiento del Alzheimer, “asegurando acceso equitativo y avanzado a través de la Unidad de Deterioro Cognitivo del Hospital Valdecilla”.

Aboga además por financiar a partir de 2025 programas de atención integral para mejorar la calidad de vida de pacientes y cuidadores, mediante acciones encaminadas a promover el envejecimiento activo, la detección temprana, la formación específica de los profesionales de Atención Primaria y el apoyo psicológico y social para los cuidadores familiares.

También insta al Gobierno a colaborar con AFA Cantabria en el desarrollo de un programa de prevención y detección temprana de demencias en Santander, promoviendo talleres de memoria y actividades preventivas junto a los servicios sociales municipales, y a apoyar la realización de un censo de Alzheimer para “dimensionar la enfermedad en Cantabria y facilitar mejores políticas y recursos a los afectados”.

Finalmente, aboga por que instar al Gobierno de España a implementar un Plan Nacional de Alzheimer, crear un censo específico de pacientes y revisar la Ley de Dependencia para adaptar la atención y los recursos a las personas con demencia, “garantizando una respuesta integral y diferenciada para sus necesidades”.

La diputada regionalista ha elaborado esta iniciativa con la “colaboración y participación activa de AFA Cantabria”, a quien ha agradecido su apoyo y el trabajo que viene desarrollando desde hace más de 30 años en Cantabria en apoyo de los afectados por esta enfermedad, a los que atiende en dos centros de día, con un total de 45 plazas en Santander, 40 de ellas concertadas, a las que próximamente sumará un tercer centro en Torrelavega.

En un encuentro celebrado esta semana en el Parlamento, Paula Fernández ha coincidido con los representantes de esta organización en la necesidad de impulsar nuevos programas de apoyo a los cuidadores y extender la atención al mundo rural, para lo cual ha considerado “clave” la realización de un censo de afectados, que permita conocer la incidencia real del Alzheimer en el territorio de Cantabria.

En el encuentro con la diputada participaron el presidente de la asociación, Luis Saiz; la vicepresidenta, Mónica Pérez, y el vocal José Luis Ruiz.